

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 130 (1985)
Heft: 11

Rubrik: Cherchez l'auteur!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Cherchez l'auteur!

Concours: *conditions dans le fascicule 10/85. Auteur d'octobre: Hans Frick, trad. E. Bauer. Nous n'avons reçu qu'une réponse juste: Ph. M. Morges.*

A propos des déficiences de notre appareil militaire, nos gens peuvent être classés en trois catégories.

La première, et elle constitue la grande majorité, ne veut pas entendre parler de déficiences, elle ne veut pas être troublée, dans sa croyance que tout est au mieux. Elle s'indigne lorsque l'on touche à sa foi, d'une part parce qu'elle ressent quelque doute au plus profond du cœur quant à son bien-fondé, d'autre part parce qu'elle ne veut en aucun cas être dérangée.

Une autre catégorie est celle de ceux qui connaissent bien ces lacunes et ne se trompent pas à leur sujet, mais qui croient qu'elles pourront être surmontées. Aussi jugent-ils que de les dénoncer est irraisonnable et manque de patriotisme; ils pensent que l'on devrait faire comme si de rien n'était et escamoter et nier leurs funestes conséquences.

La troisième catégorie réunit ceux qui ne veulent pas se leurrer quant aux manques et à leurs conséquences et considèrent par conséquent qu'il s'impose de les combattre. C'est qu'ils ont confiance en notre peuple et nos institutions militaires et qu'ils vivent et meurent de la conviction que nous pouvons réaliser au moyen de la milice un instrument militaire vigoureux, sitôt qu'elle sera débarrassée des scories qui l'encombrent encore et ne correspondent absolument pas à la nature de notre peuple ni à celle de nos institutions.

Certains prétendent qu'il existe encore une quatrième catégorie, celle de ceux qui ont un intérêt personnel à la persistance de ces défauts et s'engagent logiquement avec un zèle fanatique à leur maintien. – Nous voudrions considérer cette opinion comme erronnée.